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人文·文娱

本报记者 陈宇浩 通讯员 吴思娴

上周末，《声入人心》第二季强势回归。

这档原创综艺，去年凭借精良制作和良好口碑，拿下豆瓣 9.3 的高

分，还摘得上视节的最佳电视综艺节目。

刚刚开播的第二季，当然也受到更加广泛的关注。正当所有人都在

感叹第二季“高手如云，神仙打架”时，有一位选手虽然镜头不多，但却凭

借于正老师意外出圈，他就是浙江大学新闻系毕业的音乐剧演员——张

博俊。而我们的采访就约在他刚演完一场《马不停蹄的忧伤》之后。

《声入人心2》中，有一位浙大新闻系毕业的选手，不过——

当初的老师没记住他
现在的观众记住了他
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更希望被人采访
很多人都会问张博俊一个相同的问题，“你一个浙大新闻系毕业

的，怎么会去当音乐剧演员？”

事实上这颗“音乐剧演员”的种子，在他还在读高中时就已埋下⋯⋯

张博俊在重庆就读时的高中是一所外语附中，班里每年都要求排

一部英语剧。第一年排的是《歌舞青春》，第二年班里同学都想省事就

打算排个《歌舞青春2》。

但张博俊嫌这没创意，回去恶补一番后提议排音乐剧《发胶星梦

Hairspray》。

他自导自演，自己改剧本，自己剪音乐，自己做道具，甚至由于找

不着合适的胖子，他把女主角从被歧视的胖女孩改成了黑人女孩，并

由他本人亲自出演。

高考结束后，结合妈妈的建议和自己的意愿，张博俊决定报考浙

江大学新闻系，“一个很重要的原因就是，新闻系不用学数学，我数学

很差。”

入学没多久，张博俊就参加了学校的梵音剧社和浙大文琴合唱

团，把大部分的时光和精力都投入到了这两个社团组织上，照他自己

的话来说，“感觉我在大学里所有的不务正业，都好像是在为这个事情

（做音乐剧演员）作准备一样。”

而“不务正业”的直接结果就是，张博俊在老师印象中完全“查无

此人”。我们托了浙大新闻系主任沈爱国老师去联系他，没想到沈老

师也是七拐八拐才终于要到张博俊的微信。

临近毕业，张博俊也曾为找工作奔波。虽然他在报社实习过一段

时间，但这份工作并没有让他觉得很享受，“比起采访别人我更希望被

别人采访。”

正好有朋友介绍，有个地方招音乐剧演员，张博俊就去了，结果还

真一不小心就面试通过了。

很想上台表演

《Q 大道》是张博俊音乐剧演员生涯的第一部剧，当时的职位是

“超级替补”，就是作为所有男性角色的的替补。

“所有男性角色的表演我都要学，如果有演员生病或请假，就需要

我去顶替。”光听这个描述就能感受到这个职位需要准备、需要排练的

内容有多么繁重。

但是和排练时候由于没有经验所造成的忐忑压力相比，真正让他

感到难受的是“坐冷板凳”的煎熬，“我很想上台表演，但是自己的实力

和排练确实并不足以上台。”

之后的一年里，只要看到有音乐剧的演员招募信息，张博俊就去

面试，几十次的历练使他迅速地成熟起来。

大学毕业从业5年来，张博俊担任重要角色的一共有四部剧，《狮

子王》《美女与野兽》《我的遗愿清单》《马不停蹄的忧伤》，出演场数将

近千场。

有一场《狮子王》，演出前，他刚得知奶奶过世的消息。“当时辛巴

有句台词是说‘那些死去的国王都会变成天上的星星看着你’，演的时

候，就感觉自己是在演给奶奶看。”

这近千场的表演，让张博俊由一个非科班出身的行业新人，变成

如今经验丰富、口碑极好的音乐剧演员。

同是浙大毕业的学妹玉洁看过张博俊的两场演出，一场《我的遗

愿清单》，一场《马不停蹄的忧伤》，结果彻底沦为张老师的剧粉。“他个

不高也不帅，但是他的声音真的很清亮，在剧场看他演出就很容易被

感染，是个天赋型的演员。”

其实，张博俊在《声入人心》第一季时，就有想过要报名，但当时有

三部剧要上演，腾不出时间。

第一季结束之后，《遗愿清单》第四轮开票，五分钟卖光。张博俊

被惊到了，“我们前三轮卖票卖得很困难。当时就觉得《声入人心》的

力量太大了。我想通过这个平台让大家看到真正意义上的音乐剧，一

些我所理解的音乐剧。”

第二季的阵容也夸张到可怕，各种专业第一、金奖得主，甚至还有

几位想都不敢想的行业老前辈来参加，非科班出身的张博俊并不算显

眼。但他心态很好，“当成比赛就会有压力，这也是一个相互学习的过

程，我蛮享受这个过程。”

不想说标准答案

聊完面上的东西，我们来聊聊私下里的张博俊。

不管是在舞台上，还是在其他采访中，张博俊展示的都是元气满

满的一面，甚至连出演的角色，也大多带有搞笑色彩。

“和别人在一块的时候，只要能把事情说得轻松搞笑，我就会尽力

去这么做。感觉能让别人开心一点也算是积德。”张博俊笑着说道。

其实，大部分在人群中充当搞笑活跃气氛角色的人，私下里都会

有一定反差，张博俊也是这样。“我自己一个人的时候还是蛮安静的，

可能是因为能量都用在台上了。”

在独处时光里，张博俊会看看视频看看书，都是和表演类、声乐类

相关的，就好像他工作外的日常生活，也都和职业紧密相关。

“我的生活其实是蛮无趣的，尤其是这几年，感觉没什么生活，工

作就是生活，生活就是工作。”张博俊这么描述自己，但在我们眼里，这

个人真实、通透且有趣。

新闻系科班出身的他，在采访时并不会只讲“标准答案”。

在被问“你为什么会去参加声入人心”时，他本可以告诉我“是为

了宣传音乐剧这个行业⋯⋯”，但是他的回答是，“我希望剧场里能有

更好的作品出来，我希望更多的人来看我的作品，这就需要有更多人

知道我，需要知名度。”

第一期播出后，因为长得与于正有点像，有网友在于正的微博下

贴上张博俊的截图，留言“于正老师，您是不是参加声入人心了？”

对此，于正回应“我比这个人帅点”。张博俊也能坦然反击，“我为

什么要和于正老师比，我明明是冯巩老师的替补，如果于老师这么说

的，就是觉得自己比冯巩老师帅？”

张博俊，真的是一个真实的人！


